



Regio Basiliensis  
Grenzen verbinden | Frontières unissent

## POINT DE VUE REGIO N° 35

31 janvier 2024

### Les échanges entre les régions frontalières suisses doivent être renforcés

Quinze des cantons suisses sont des cantons frontaliers, près de la moitié de la population suisse vit dans les régions frontalières et deux des trois principales villes du pays (Genève et Bâle) sont situées à proximité immédiate de la frontière. Pour les régions frontalières suisses, il est particulièrement important que la Suisse entretienne des relations réglementées et durables avec l'UE. Ces régions sont interconnectées avec leurs voisins européens à bien des égards et constituent des espaces de vie, des bassins d'emploi, ainsi que des pôles économiques et de recherche communs. Les réseaux transrégionaux et transfrontaliers ainsi que la confiance mutuelle se sont imposés au fil du temps comme une base essentielle à une coopération fructueuse. La coopération des espaces frontaliers suisses avec les régions frontalières voisines en Allemagne, en France, en Autriche, en Italie et au Liechtenstein est une réussite de longue date qui unit les personnes et les cultures. La majorité du commerce de marchandises bilatéral entre la Suisse et l'UE est réalisée entre états voisins. À ceci viennent s'ajouter 373'000 frontaliers et frontalières issus de ces pays qui se rendent chaque jour en Suisse pour travailler.

La Regio Basiliensis a profité de son sixantième anniversaire pour donner un élan durable à la thématique des régions frontalières dans le contexte national suisse et fédérer davantage ces dernières. Le 20 octobre 2023, à l'initiative de la Regio Basiliensis, des représentantes et représentants des régions frontalières suisses ont pu rencontrer des invités originaires de France, d'Allemagne, d'Autriche, d'Italie et du Liechtenstein. Ce Rendez-vous, qui a rassemblé plus de 230 participants, a mis en lumière le potentiel des régions frontalières en tant que plaque tournante des relations avec les pays voisins et l'Europe. De plus, de nombreuses préoccupations et priorités communes ont émergé. Le Rendez-vous des régions frontalières suisses a permis à ces dernières de réaffirmer leur volonté de poursuivre et de renforcer leurs échanges.



Contact :  
Regio Basiliensis  
Dr. Manuel Friesecke  
Secrétaire général  
Tél. 061 915 15 15  
E-mail : [info@regbas.ch](mailto:info@regbas.ch)

La raison qui plaide majoritairement en faveur du renforcement des échanges entre les régions frontalières est la possibilité d'atteindre ensemble la « masse critique » nécessaire pour pouvoir porter les revendications communes au niveau national. De même, il est important de sensibiliser et de mobiliser les acteurs européens et nationaux, publics comme privés, aux préoccupations et intérêts des régions frontalières. En premier lieu, les échanges de « meilleures pratiques », de recommandations politiques et d'éléments-clés s'avèrent particulièrement prometteurs pour la réussite de la coopération transfrontalière. Les rapports entre la Suisse et l'UE, ainsi que les accords bilatéraux et les négociations actuelles, sont d'une importance et d'une actualité capitales pour toutes les régions frontalières.

Dans ce sens, nous appelons les acteurs de la coopération transfrontalière à renforcer et à intensifier les échanges entre les régions frontalières. En tant que centre de compétences suisse pour la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur, la Regio Basiliensis apporte volontiers sa contribution et son soutien à un tel dialogue.